

**Declaración del Primer Encuentro de Jóvenes por la integración  
Latinoamericana y Caribeña: “Participación, Cultura y Desarrollo”  
Quito, 11 de abril 2010**

Las y los jóvenes representantes de los países y organizaciones asistentes a este I Encuentro de Jóvenes por la Integración Latinoamericana y Caribeña: “Participación, Cultura y Desarrollo”, conscientes de la importancia que ha tenido esta reunión convocada por la República del Ecuador, previo al XVII Foro de Ministros de Cultura de América Latina y el Caribe, nos reunimos en la ciudad de Quito, el día 11 de abril de 2010, con el fin de reflexionar sobre las realidades de nuestros pueblos y la participación e inclusión de la juventud en torno a las políticas culturales que promueven nuestros gobiernos, así como proponer soluciones para estas problemáticas.

En el contexto de una globalización, impulsada por los países del primer mundo desde una lógica neoliberal que intenta invisibilizar nuestras diversas identidades, reconocemos la importancia que tiene la cultura para acentuar y preservar nuestros valores, y por ello consideramos urgente sostener, también desde las y los jóvenes, el diálogo intercultural como único modo de reconocernos y defender nuestra existencia como naciones en torno a una integración regional, donde se respeten nuestras diferencias.

En tanto la juventud es un actor estratégico, valioso que contribuye al desarrollo social, económico y político de nuestros países y posee los conocimientos, las destrezas y las competencias para participar adecuadamente en los procesos de integración regional, recomendamos al XVII Foro de Ministros de Cultura de América Latina y el Caribe atender los siguientes planteamientos:

- Estimular y generar modelos de participación incluyentes que garanticen la incidencia de los jóvenes en la concepción, diseño e implementación de las políticas culturales de nuestros países y el libre acceso a los espacios públicos.
- Reconocer nuestros derechos como creadores e impulsores del cambio y atender las potencialidades que tienen nuestras comunidades juveniles; en ese sentido subrayamos la existencia de movimientos de vanguardia que deben ser tomados en cuenta por la contribución que podrían hacer aquí y ahora en la construcción de nuestras sociedades.
- Crear estrategias que garanticen la movilidad y difusión de expresiones culturales y talentos juveniles a nivel local, regional e internacional.
- Estimular el uso de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación en pos de la interacción e integración de la juventud latinoamericana y del Caribe.
- Considerar el valor de la cultura como herramienta de transformación del ser humano, especialmente en situaciones excepcionales: catástrofes naturales, privación de libertad, adicciones, discapacidades, entre otras.

Sin considerar agotados los debates, las y los participantes en este encuentro, proponemos las siguientes acciones:

- Crear una Comisión Juvenil que vele por el seguimiento y examine las políticas culturales de la región y que proponga iniciativas para asesorar sobre asuntos culturales, en cada reunión de Ministros y encargados de Cultura.
- Institucionalizar los encuentros de jóvenes por la integración Latinoamericana y Caribeña, donde se evalúen los acuerdos y propuestas.
- Promover intercambios culturales juveniles a corto, mediano y largo plazo que permitan el reconocimiento de la diversidad cultural y lingüística de Latinoamérica y el Caribe.
- Evaluar la creación de un fondo económico común de apoyo para el fomento a las iniciativas culturales de los jóvenes en América Latina y el Caribe.
- Diseñar un portal web multilingüe donde se promuevan y difundan las diferentes expresiones culturales de nuestra juventud.

Los asistentes a esta reunión, reconocemos la importancia que ha tenido nuestro Encuentro en la consolidación de un espacio regional propio, donde se defiende la identidad latinoamericana y caribeña, basada en valores comunes y en realidades afines, defendiendo la diversidad como elemento insoslayable que, en nuestro caso, enriquece la unidad.

Dado en la ciudad de Quito, Ecuador, 11 de abril de 2010